

BAB I

PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang

Kertas merupakan salah satu produk yang dibutuhkan oleh manusia untuk menunjang berbagai kegiatan sehari-hari. Kebutuhan kertas dunia sekitar 394 juta ton, dan diperkirakan akan meningkat menjadi 490 juta ton pada tahun 2020. Kebutuhan kertas dunia diperkirakan akan meningkat sebesar 2,1 % pertahun. Sedangkan di Indonesia sendiri konsumsi kertas perkapitanya sebesar 32,6 kg/orang/tahun (MindcommOnline, 2015). Di Indonesia ada banyak perusahaan yang bergerak pada produksi kertas dan karton. Terdapat 62 perusahaan yang terdaftar untuk produksi kertas dan karton, berdasarkan data Asosiasi Produsen Kertas / Karton Indonesia (Brief, 2017). Banyak perusahaan hanya terfokus pada masalah ekonomi dan kurang memperhatikan masalah karyawan dan masyarakat sekitar. Keinginan untuk pindah merupakan sinyal awal terjadinya turnover karyawan didalam perusahaan. Hal tersebut perlu dijadikan perhatian bagi perusahaan karena tingginya turnover dapat mengganggu aktifitas dan produktivitas perusahaan (Wahyuni, 2014).

Ketika perekonomian kuat, tingkat lapangan kerja tinggi, dan kompensasi yang dibayarkan kepada karyawan juga tinggi. Oleh karena orang memiliki penghasilan yang relative baik dalam kondisi ini, mereka membeli sejumlah besar produk. Perusahaan yang menghasilkan produk-produk ini memperoleh manfaat dari besarnya permintaan. Perusahaan mempekerjakan banyak karyawan untuk memastikan bahwa perusahaan dapat menghasilkan produk dalam jumlah yang mencukupi guna memenuhi permintaan. Perusahaan juga dapat membayarkan upah yang tinggi kepada karyawan (Mariyadi, 2018).

Ekonomi perusahaan juga menjadi salah satu faktor penting untuk menunjang keberlangsungan hidup perusahaan, yang juga berdampak besar terhadap kesejahteraan pegawai perusahaan. Oleh sebab itu tujuan utama dari perusahaan adalah mengejar keuntungan setinggi – tingginya, karena bentuk tanggung jawab ekonomi yang paling esensial terhadap pemegang saham (Kasmawati, 2014). Contoh aktivitas yang dapat

meningkatkan keuntungan perusahaan yaitu dengan meningkatkan produktivitas dan melakukan efisiensi biaya. Peningkatan produktivitas dapat dilakukan dengan penyederhanaan proses, mengurangi aktivitas yang tidak efisien, menghemat waktu proses dan pelayanan. Sedangkan efisiensi biaya dapat dilakukan dengan menghemat penggunaan material dan memotong biaya yang dapat dikurangi (Kasmawati, 2014).

Dalam melakukan pekerjaan di perusahaan / organisasi para pemilik perusahaan harus memiliki tanggung jawab sosial pada karyawan seperti memberikan fasilitas yang nyaman dan sesuai bagi karyawan mereka, memberikan gaji sesuai dengan perjanjian kerja yang tertulis, dan tidak melakukan diskriminasi dalam hal apapun pada karyawan (Devi, 2018).

Career Business Leader Mercer Indonesia Astrid Suryapranata menjelaskan kesimpulan didapat hasil survei terhadap 545 perusahaan. Dari hasil survei didapat jawaban, sebanyak 53 persen responden mengisi jenjang karier yang tak jelas sebagai alasan utama pekerja mundur dari perusahaannya di dalam kuesionernya. Sementara itu, di dalam kuesioner surveinya, 51 persen perusahaan mengisi gaji yang tak kompetitif sebagai alasan utama pegawainya tak betah bekerja. "Ini adalah dua alasan tertinggi yang disampaikan pegawai ketika keluar dari perusahaannya. Sehingga yang menjadi top of mind bagi mereka untuk *resign* adalah *my career* dan *my income*" (Indonesia, 2018).

Salah satu perusahaan yang bergerak pada produksi kertas di Indonesia adalah PT. Papertech Indonesia Unit II Magelang, yang terletak di Mungkid, Magelang, Jawa Tengah. PT. Papertech Indonesia merupakan salah satu perusahaan yang bergerak di bidang industri kertas, kenapa peneliti mengambil PT. Papertech Indonesia, karena perusahaan pertama *papermill* divisi kertas *Texpack Holding Group* beroperasi di Tudela, Spanyol. Pada saat ini Papertech memimpin di pasar dalam negeri dan di lebih dari 25 negara tujuan ekspor. Hal ini berkat komitmen perusahaan untuk memproduksi produk yang berkualitas tinggi serta investasi dalam penelitian dan pengembangan dan juga pengalaman 67 tahun di bidang *coreboard* dari tahun 1952. Kenapa peneliti mengambil PT. Papertech Indonesia Unit II Magelang, karena di kota Magelang terkhusus daerah Mungkid perusahaan pabrik kertas yang masih berdiri yaitu yang berdiri yaitu PT. Papertech Indonesia Unit II Magelang, dan sebelumnya ada perusahaan pabrik kertas PT. Kertas Blabak dimana perusahaan tersebut sudah mengalami kebangkrutan dengan masalah internal manajemen perusahaan (MindcommOnline, 2015). Perusahaan membutuhkan adanya tenaga kerja yang berkualitas guna menunjang peningkatan produktivitas pada suatu perusahaan. Dikarenakan kesejahteraan pegawai perusahaan sering membuat menurunnya kinerja dan juga pentingnya

ekonomi perusahaan untuk menunjang keberlangsungan hidup perusahaan, yang juga berdampak besar terhadap keberlanjutan perusahaan, maka dilakukan penelitian dengan menggunakan metode *Net Profit Margin* dan Regresi Linear Berganda.

Dalam penelitian ini, aspek yang diteliti adalah aspek ekonomi (*profit*), dan aspek sosial (*people*). Dari hasil analisis tersebut akan diketahui apakah kesejahteraan karyawan dari PT. Papertech Indonesia Unit II Magelang mensejahterakan pegawai perusahaan atau tidak, dan keuntungan perusahaan sudah dapat untuk menunjang keberlangsungan hidup perusahaan. Jika masih terdapat masalah pada aspek ekonomi (*profit*) maupun aspek sosial (*social*) maka akan diberikan saran perbaikan. Bila manusia sudah berdaya dan planet tetap lestari, profit atau keuntungan akan datang dengan sendirinya baik keuntungan yang dinikmati oleh manajemen sebagai agen pengelola entitas maupun investor sebagai pemilik entitas ekonomi tersebut. Jadi, keuntungan atau profit bukanlah menjadi tujuan pertama dan utama, tetapi menjadi dampak dari kinerja perusahaan yang baik dan bertanggung jawab. Keuntungan yang akan bersifat jangka panjang dan berkesinambungan (*going concern*) (Stephanus, 2015).

Tujuan dari penelitian ini bertujuan untuk melihat aspek ekonomi dan aspek sosial menggunakan metode *Net Profit Margin* dan Regresi Linear Berganda pada PT. Papertech Indonesia Unit II Magelang dan memberikan saran perbaikan terhadap permasalahan yang pada perusahaan. Dari penjelasan di atas, penelitian ini akan menggunakan metodologi *Net Profit Margin* dan Regresi Linear Berganda. Kegiatan penelitian memiliki output yang beragam. Hal ini bisa diakomodasi dengan menggunakan metodologi *Net Profit Margin* dan Regresi Linear Berganda untuk mengukur produktivitas perusahaan. Maka dari itu peneliti akan melakukan penelitian dengan judul “Analisis Aspek Ekonomi dan Sosial Pada Perusahaan Menggunakan Metode *Net Profit Margin* dan Regresi Linear Berganda”

1.2 Rumusan Masalah

Bedasarkan latar belakang dalam penelitian ini adalah sebagai berikut:

1. Apakah nilai profit perusahaan sudah diatas standar industri dilihat dari segi *Net Profit Margin* ?
2. Apakah variabel ekonomi dan fasilitas berpengaruh positif dan signifikan terhadap variabel produk di perusahaan ?

3. Apakah ada permasalahan terhadap perusahaan, jika ada peneliti akan melakukan *improvement* ?

1.3 Batasan Penelitian

Perlunya dilakukan pembatasan ruang lingkup penelitian agar pembahasan yang dilakukan dan penarikan kesimpulan akan lebih terarah. Batasan masalah dari penelitian ini sebagai berikut:

1. Penelitian ini dilakukan pada PT. Papertech Indonesia Unit II Magelang.
2. Aspek Ekonomi peneliti menggunakan metode *Net Profit Margin* (NPM).
3. Data produksi yang digunakan pada Januari 2018 – Juni 2019.
4. Usulan pada Aspek Ekonomi yang peneliti lakukan sebatas memberikan saran perbaikan untuk menaikkan nilai profitabilitas perusahaan.
5. Aspek sosial metode yang digunakan dalam penelitian ini yaitu Regresi Linear Berganda.
6. Analisis adanya pengaruh positif dan signifikan variabel ekonomi dan fasilitas terhadap variabel produksi.

1.4 Tujuan Penelitian

Penelitian yang dilakukan di PT. Papertech ini memiliki tujuan sebagai berikut:

1. Untuk mengetahui nilai profit perusahaan sudah diatas standar industri dilihat dari segi *Net Profit Margin*.
2. Untuk mengetahui variabel ekonomi dan fasilitas berpengaruh positif dan signifikan terhadap variabel produk di perusahaan.
3. Untuk mengetahui ada permasalahan terhadap perusahaan, jika ada peneliti akan melakukan *improvement*.

1.5 Manfaat Penelitian

Penelitian yang dilakukan ini memiliki manfaat untuk mengetahui apakah terdapat permasalahan yang terjadi pada perusahaan, baik permasalahan internal maupun eksternal,

yang dapat mempengaruhi keberlanjutan perusahaan kedepannya. Khususnya pada bagian *profit* dan *social* diperusahaan.

1.6 Sistematika Penulisan

Untuk lebih terstrukturanya penulisan tugas akhir ini maka selanjutnya sistematika penulisan ini disusun sebagai berikut:

BAB I

PENDAHULUAN

Pada bab ini akan diuraikan secara singkat mengenai latar belakang masalah, perumusan masalah, tujuan penelitian, manfaat penelitian, dan sistematika penulisan.

BAB II

KAJIAN PUSTAKA

Memuat konsep dan prinsip dasar yang dibutuhkan untuk memecahkan masalah pada penelitian. Pada bab ini berisi tentang kajian deduktif dan induktif yang menjadi landasan dalam penelitian.

BAB III

METODE PENELITIAN

Pada bab ini diuraikan tentang kerangka dan bagan alur penelitian, teknik yang dilakukan, dan data yang digunakan. Dalam metode ini dapat meliputi metode pengumpulan data dan alat bantu analisis data.

BAB IV

PENGOLAHAN DATA DAN HASIL PENELITIAN

Pada bab ini berisi tentang data yang telah diperoleh selama penelitian dan bagaimana menganalisa data tersebut. Pengolahan data ditampilkan dalam bentuk tabel dan grafik. Pengolahan data yang dimaksud juga termasuk analisis yang dilakukan terhadap hasil yang diperoleh. Pada sub bab ini merupakan acuan yang digunakan untuk pembahasan hasil pada bab V.

BAB V

PEMBAHASAN

Pada bab ini dilakukan pembahasan hasil yang diperoleh dalam penelitian dan kesesuaian dengan tujuan dari penelitian sehingga dapat menghasilkan sebuah rekomendasi.

BAB VI

KESIMPULAN DAN REKOMENDASI

Pada bab terakhir berisi tentang kesimpulan terhadap analisis yang dibuat dan rekomendasi atau saran atas hasil yang dicapai dan juga saran yang diajukan peneliti untuk pengembangan penelitian selanjutnya.

DAFTAR PUSTAKA

LAMPIRAN

